



## **Viceministerio Seguridad Preventiva en Gobiernos Provinciales** **Mesa Local de Seguridad, Ciudadanía y Género de MOCA**

### **AGENDA REUNIÓN ORDINARIA**

**LUGAR:** Municipio de MOCA

**FECHA:** Jueves 12/6/25

**HORARIO:** 10:00 am

**Coordinada por:**

Santiago Álvarez - Ministerio de Interior y Policía

Patricia Muñoz – Gobernadora Civil y Provincial

Belkis Candelier - Vice-Alcaldesa

<b>NO.</b>	<b>TEMA</b>	<b>RESPONSABLE</b>
<b>1</b>	Bienvenida y Objetivos de esta Reunión	Patricia Muñoz Gobernadora
<b>2</b>	Contexto de la Reunión convocada	Santiago Álvarez Ministerio de Interior y Policía
<b>3</b>	Temas: 1- Temas de tránsito u vialidad 2- Contaminación Sónica	Dr. Rivas Milagros García
<b>4</b>	Turno Libre	Participantes
<b>5</b>	Clausura reunión	Patricia Muñoz Gobernadora

La reunión ordinaria de la mesa de seguridad del municipio de Moca, se desarrolló en los salones de Plan estratégico de Desarrollo de la Provincia Espaillat PEDEPE, bajo la dirección de la Sra. Gobernadora Civil y Provincial y la Sra. Vice-Alcaldesa Belkis Candelier.

La oración inicial estuvo a cargo de la Sra. alcaldesa y acto seguido las palabras de bienvenida por parte de la Sra. gobernadora Civil y provincial.

Inmediatamente el coordinador de la Mesa sometió la agenda del día para la aprobación de los presentes, recordando que el mes anterior no se logró hacer la reunión de la mesa, por las actividades que coincidían con la visita del presidente y la celebración del día del agricultor. Pero que se aprovechó para ofrecer un taller a los presidentes de juntas de vecinos de la provincia en el salón de la logia, abordando temas de liderazgo comunitario responsable.

Aprobada la agenda, se le dio el turno al Dr. Rivas, regidor y presidente de la comisión de vialidad del ayuntamiento.

**Dr. Rivas**, hablo de que el tema de vialidad era el compromiso más importante asumido por la alcaldía por las informaciones, es por ellos que se acogió la propuesta de salud pública y demás organizaciones para que se creara la mesa de vialidad. Hablo sobre la realidad de la sociedad en *que estamos, donde cuando las cosas no gustan o nos afecta, inmediatamente atacamos las cosas* que se hacen y más si son instituciones públicas. Es por ello que tenemos un reto con los medios de comunicación y con mucho que sin formación ejercen la comunicación local.

Hablo del proceso de contratación de un especialista por parte del cabildo, sobre el Plan de seguridad vial, el levantamiento de estadísticas, las vistas públicas desarrolladas con la intención de socializar e informar sobre todas las medidas que se iban a ejecutar.

Entre ellos, el proceso de las pinturas de espacio para áreas de parqueos, áreas de NO parqueos, regulación de espacios públicos por medio de la resoluciones evacuadas en por el consejo de regidores.

Sin dejar de mencionar la alianza público-privada para embellecer el entorno, lograr la regulación de los espacios con el debido levantamiento técnico con el INTRAN, garantizando la debida seguridad, señalizando con paso de cebras, ojos de gato. Iniciando con HOSPIMET /Instituto de especialidades Medica, Espaillat Motors y otras.

Hablo también de los registros de siniestros por accidentes de tránsito, especialmente en el tramo carretero de estancia Nueva con 83 accidentes y 6 fallecidos en los últimos meses, siento esta zona de alta incidencia y que por la cantidad de negocios que existen en esa área incluyendo espacios para niños. Se tomó la decisión de iniciar los trabajos de señalización.

Hizo mención del accidente en esa zona y los comentarios sin sustento por medios amarillistas del municipio, motivo por el cual se hizo un comunicado oficial por parte de la mesa de seguridad vial.

Recordó que se continuaran trabajando en otros tramos para las señalizaciones de la ciudad, siempre en coordinación con el Intrans sin buscar protagonismo.

La **gobernadora Patricia Muñoz**, aclara que el ayuntamiento no tomo decisión unilateral, sino que hay un consultor especialista en estos temas.

**Dr. Jerez** como institución proponente del Plan de seguridad vial han estado enfocado en la socialización de este plan, y que le sorprende el abordaje irresponsable de algunos sectores de la sociedad y grupos sociales, cada vez que intentamos de organizar la ciudad sin importar la *inversión y el tiempo dedicado para mejorar las condiciones de vida de la gente.*

Menciono la estadística de los accidentes de motorista que le sale al Estado Dominicano, por ciento de mil de pesos, sin dejar de mencionar las complicaciones económicas y las secuelas que les dejan a los familiares. Y que la sociedad está dividida en los que estamos comprometidos en hacer cosas y de aquellos que solo critican. Y solicita a la Señora gobernadora retomar la fiscalización de motores en la ciudad y que se ubique el espacio que necesitamos para esos motores.

**Heriberto, presidente de la Cámara de Comercio,** dice que el Dr. Jerez debe aclarar sobre la incautación de los motores y que el ayuntamiento debe fiscalizar los espacios como el cuartel donde los policías se parquean en las aceras, el caso de coraamoca y otras entidades. Al tiempo en *que pregunta que si hay algún proyecto para regularizar eso?*

**Dr. Rivas,** Habla de las 260 X (espacios de NO parqueo) y que faltan 60 X más. Y que se quitara el parqueo frente a la emisora comunitaria, porque no garantiza el derecho al peatón y es necesario para recuperar el espacio del transeúnte. Y que habrá unos tramos para los parqueos de la policía para que no estén en las calzadas. También se regularizar lo de la plaza Hollywood. Y lo del palacio de justicia.

**Heriberto,** Hablo del anuncio del ayuntamiento sobre los que vende en producto en el suelo y quiere saber si sanidad tiene algún operativo sobre el particular.

**El Dr. Jerez** dice que han estado dando seguimiento a los vendedores, incluso dándole paletas de manera para que puedan poner sus alimentos para que no lo vendan el suelo y que el problema es cultural.

**Gobernadora,** hablo de los 150 motores incautados que no tenían documentación, sin numeración de chasis y que aún no ido a buscarlo desde diciembre y no quieren usar el casco protector y contar con la debida documentación. Y que la gente no lee la noticia importante como las informaciones del ayuntamiento y entidades oficiales.

**Santiago Rodríguez,** propone ejecutar un programa de educación vial para que la ciudadanía se sustente de este proceso. Hablo de la salida del colegio creando, Educare, Don Bosco y maría auxiliadora. También denuncia que le instituciones de especialidades médicas se ha tomado toda la periferia de la milagrosa y el parque de villa estela. Propone mayor regulación de las construcciones verticales sin parqueos.

El coordinador de la mesa preciso de que cada entidad debe tomar nota para que hagan lo posible para corresponder las solicitudes, dar respuestas a las problemáticas que se presentan en las reuniones y que entregara de manera digital y/o física el formulario de Diagnostico de Seguridad para que lo actualicemos y podamos contar con un plan de trabajo más completo.

**Roberto Díaz,** representante de la unión de juntas de vecinos, dice que están de acuerdo con los reductores porque no hay conciencia. Y hace mención de la necesidad que se tiene en intervenir

la zona baja, donde está la Zona franca especialmente, el polideportivo y área de asociación Cibao, la española camino y los López. Y solicita que apoyen en ese proceso.

**Carlos Bencosme**, hablo de que hay muchos comunicadores responsables y otros no tanto y que se abocan al populismo interfiriendo con el desarrollo. Y que cuando hay medidas que se empiezan a ejecutar, lamentablemente muchas veces se paralizan por la crítica ciudadana. Y que hay que tener cuidado con los medios de comunicación, para no seguirle el juego al desorden.

Solicita a la Gobernadora que por medio de espectáculos públicos e Indotel, para regular estos medios que requieren ser regulados. Y que el proceso de la Inmediatez está socavando la sociedad y la integridad de las personas de trabajo.

Hablo de la coordinación con el consejo nacional de drogas. Y que en el barrio la española tienen de cada diez casa hay una consumidora de droga. Habla de las cámaras de seguridad para vigilar en la esquina del cuartel, el tema de los reporteros y etc. Y que cada vez que van a la español.

**Milagros García**, felicito al Dr. Rivas por los trabajos que están realizando.

Dice que hace unos días se hizo una publicación en redes sociales, sin que ella haya tenido ningún tipo de entrevista con el paginero y que juegan a la desinformación y que eso hay que tenerlo muy presente y tener cuidado con eso.

Hablo del caso de Jamao al norte y la solicitud de zona de tolerancia para los caseteros y que ella no está facultada para ello y que van rodando a la gobernación, alcaldía y otras entidades para que sea otorgada. Dice que el informe técnico que han hecho no ha llegado, pero que esas casetas están *en franca violación a ley medio ambiental*. Y que esa zona no cumple con las normas para los fines.

Y que entre todas las autoridades podemos reunirnos para ubicar otro espacio, sin embargo son muchos factores y actores que deben estar vinculados. Y que el informe debe ser muy bien elaborado para que tengan sustento, porque no puede favorecer ese conglomerado. El mismo caso paso en Gaspar Hernández en el rompe ola. Y que la fiscalía son solo 2 personas para todas las demandas de la provincia.

Y que se sorprende se haga protesta para violentar la ley y no una, sino 3 leyes. Apela al respecto y la prudencia, antes Vivian y no necesitaban musicólogos y que todos sabemos que detrás de eso hay casos ilícitos reportados por comunitarios de la zona.

Hablo de un caso con juntas de vecinos, en donde muchas veces denuncian y luego firman para expresar que están de acuerdo con el que comete el delito. Y que no se ponen de acuerdo, mencionó el caso en específico y solicito a la unión tomar carta en el asunto.

**Gobernadora**, hablo del proceso de las casetas, la cantidad de reuniones que se hicieron, la propuesta y la sugerencia hechas a los comunitarios y que aun así, se negaban en aceptar. Está en espera del informe técnico y que entiende tomara en cuenta lo antes dicho.

Recordó que el Comunitario debe servir de fiscalizador sin enfrentar temas de punto de drogas y la violación de normativas, que por eso es que existe la mesa, para proteger el liderazgo comunitario.

**Amable Guzmán**, hablo de que ha estado muy de cerca en el proceso que están ejecutando y que no podemos descuidar, poner orden y organizar nuestra ciudad y nuestro país. Y que está de acuerdo con los procesos que se está dando en la ciudad.

Luego de debatirse algunos aspectos de los temas abordados en el turno libre, se procedió a cerrar la reunión siendo las 12:05 pm.

**INFORMACION**

**I. IDENTIFICACIÓN DE LAS PROBLEMATICAS**

PROBLEMA	EXPONENTE
<ul style="list-style-type: none"> <li>• Denuncia que le instituciones de especialidades médicas se ha tomado toda la periferia de la milagrosa y el parque de villa Estela. Falta de coordinación.</li> <li>• Intervenir la zona baja, donde está la Zona franca especialmente, el polideportivo y área de asociación Cibao, la española camino y los López. Y solicita que apoyen en ese proceso.</li> <li>• Puntos de drogas en la española y los López</li> <li>• Paralización del proceso de fiscalización de motocicletas y respecto a las leyes de tránsito.</li> <li>• Ventas de productos agrícolas en el suelo ele mercado.</li> </ul>	<p><b>Santiago Rodríguez</b> Ministerio juventud</p> <p><b>Carlos Bencosme</b> Junta de vecinos</p> <p><b>Heriberto Alvares</b> Cámara de comercio</p>

**I. CONCLUSIONES**

**a. Compromisos asumidos.**

<ul style="list-style-type: none"> <li>• Retomar la fiscalización de motores en la ciudad y que se ubique el espacio que necesitamos para esos motores.</li> <li>• Quitar el parqueo frente a la emisora comunitaria.</li> <li>• Regular lo de la plaza Hollywood y del palacio de justicia.</li> <li>• Ejecutar el programa de educación vial para que la ciudadanía.</li> <li>• Supervisar y regulación las construcciones verticales sin parqueos en la ciudad.</li> <li>• Abordar la denuncia de los puntos de drogas señalados.</li> <li>• Actualizar el Diagnostico de seguridad de Moca.</li> </ul>	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Ayuntamiento</li> <li>2. Salud Publica</li> <li>3. MiP</li> <li>4. PN</li> <li>5. Fiscalía</li> <li>6. Juntas de vecinos</li> <li>7. Gobernación</li> <li>8. Ciutran</li> <li>9. COBA</li> <li>10. Digesset</li> </ol>
--	--

Firma Autorizada:



I. ANEXOS:

a. Lista de asistencia 1



Viceministerio Seguridad Preventiva en Gobiernos Provinciales

Listado de Asistencia

Mesa Local de Seguridad, Ciudadanía y Género

Provincia: **Españolat**

Municipio: **MOCA**

Fecha: 12/06/2025

No.	Nombre	Institución	Cargo	Teléfono	Firma
1	Milagros G. García	Procuraduría N.A	Coordinadora	829-637-0916	
2	Leon Carlos Castillo Pina	Pro. N.A	Asesor	849-852-6012	
3	Rosmary Burgos	Oficina nacional de Defensa Pública	Trabajadora Social	849-856-1016	
4	Carlos Benecome Arante	Legis Benecome	Presidente	829-603-6913	
5	Fabiana Balda	Oficina viceministerial de Seguridad	Asesora	809-673-8920	
6	Enrique Casab	NRS Españolat	Ases	829-989-2399	
7	Patricia Capdelev	Alcaldía Noca	Vice Alcald	829-962-7457	
8	Roberto Espino	Asesorías Ejecutivas	Coordinadora	829-989-9110	
9	Amable Guzmán	ADEPE	Presidente	809-519-2362	
10					

**Viceministerio Seguridad Preventiva en Gobiernos Provinciales**

Listado de Asistencia

Mesa Local de Seguridad, Ciudadanía y Género

Provincia: **Españillat**

Municipio: **MOCA**

Fecha: 10/6/2025

No.	Nombre	Institución	Cargo	Teléfono	Firma
1	Aracelis Vargas	H.I.P.	Analista legal	829-639-3289	<i>[Signature]</i>
2	Juan Escobar D.	Unión J. de M.	Coordinador	809-4742091	<i>[Signature]</i>
3	Te coronel Jose R. Mejia	Policia Nacional	Asistente Dire	849-2557471	<i>[Signature]</i>
4	Luis Heiberth Alvarez	Carrera de Emergencia	Plen.	809-753-5231	<i>[Signature]</i>
5	Luis Gabriel Hernandez	ayuntamiento	Regula	809-8793463	<i>[Signature]</i>
6	Anny Peña	Observación	Asistente	929-748-1996	Anny Peña
7	Santiago Rodriguez	M. Municipal	Director Regional	809-697-6099	<i>[Signature]</i>
8	Carlo M. Prullini	Bomberos Moca	Sub-Jefe	809-578-2097	<i>[Signature]</i>
9	Rolando G. Moya	BOMBEROS MOCA	INTENDENTE Jefe	809-773-7237	<i>[Signature]</i>
10	<i>[Signature]</i>	MIP	Coordinador	809-875-5735	<i>[Signature]</i>

## **Viceministerio Seguridad Preventiva en Gobiernos Provinciales** **Mesa Local de Seguridad, Ciudadanía y Género de MOCA**

Fotografías de la Reunión Ordinario.



Coordinadoras del encuentro:  
Patricia Muñoz – Gobernadora Civil y Provincial  
Belkis Candelier - Vice-Alcaldesa

